
經
建會 4 月 18 日於彰化縣鹿港鎮勞工教育學苑（鹿港知達文教會館）

2F 國際會議廳，舉辦「彰化產業有家家有產業─彰濱鹿港地區發展

與旗艦計畫」座談會，由經建會尹主委啟銘及彰化縣卓縣長伯源共同主持座

談會，行政院陳院長冲並全程參與，與中央相關部會一起聆聽地方的想法與

聲音。

推動傳產升級　促進當地發展

座談會參加人員包括：中央及地方民意代表、鄉鎮長及村里長、社區發展

協會、農漁會及產業界代表等達 2 百多人。主持人經建會尹主委特別強調，彰

化縣產業的發展，除了新興產業外，曾經有過非常輝煌歷史的傳統產業維新，

也是非常重要。而經建會所提出的旗艦計畫，則嘗試將彰化未來產業的布局藍

圖勾勒出來。共同主持人彰化縣卓縣長則表示深深感謝陳院長及經建會為鹿港

所做的規劃，也盼望早日看到具體成果。只要中央地方一條心，鹿港一定會

振興。

「彰濱鹿港地區發展與旗艦計畫」
座談會紀實

經建會都市及住宅發展處
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80 2012 / 04
台灣經濟論衡

陳院長致詞時提到今年 2 月 6 日上任第一天即來到鹿港參加燈會，對當

日燈會盛況空前印象非常深刻，並稱許鹿港獲選台灣十大觀光小城，真的是實

至名歸。他特別提到為了對抗國際嚴峻的經濟情勢，彰化除了傳統產業亟須升

級，如鹿港的水五金可以善加利用產業創新研發創造出和以往不同的價值以

外，未來的新興產業如雲端產業在彰濱工業區就具備很大的發展機會，Google

資料中心也已選在彰濱工業區設置，期許本次座談會在地的專家能知無不言，

言無不盡，讓經建會的規劃能真的符合在地需要，來建設彰化建設鹿港。

經建會尹主委及彰化縣卓縣長共同主持座談會，行政院陳院長並全程參與，共同聆聽地方聲音。



812012 / 04
Taiwan Economic Forum

81

政
策
紀
實

特
別
報
導

經
建
專
論

經
濟
新
訊

活
動
紀
實

名
家
觀
點

台
灣
景
氣
概
況

經
濟
統
計

凝聚各界共識　落實地方建設

在綜合談論時，王立委惠美、黃立委文玲、凃議員淑媚、行政院蔡政務顧

問、彰濱工業區鹿港區廠商協進會賴理事長、鹿港鎮景福里蔡里長、福興鄉粘

鄉民代表等多人都非常踴躍提出各項建議，包括：頂番婆水五金專區的輔導合

法化問題、洋仔厝溪的聯外道路、爭取彰濱工業區聯外道路改善及放寬外勞進

用、油電雙漲對產業的衝擊、中科二林基地開發進度、鹿港火力發電廠的興建

環評問題等。

針對地方所提出建議，經建會尹主委回應，「產業有家，家有產業」計畫是

促進地區產業發展的長遠計畫，必須符合地區的需求，經建會會將地方的意見

帶回去進行計畫的修訂。經濟部工業局杜局長、公路總局趙副局長、卓縣長都

一一回應，後續會積極處理有關水五金業者的輔導、以及外勞進用問題，聯外

道路也會儘速規劃推動。

最後，陳院長非常肯定尹主委對地方發展的瞭解與重視，對於大家所關心

的水五金業者與外勞的問題，牽涉到相關部會的主管業務，行政院會一起來努

力甚至透過修法來解決；中科二林基地牽涉到不同意見的整合，已指示國科會

要提出解決方案；火力發電則必須考慮碳足跡的問題；而電價的確應考慮國際

競爭的因素，經濟部會綜合考慮各界意見作檢討調整。座談會議順利結束，經

建會將彙整座談會建議進行計畫的調整，後續本計畫將在達成地方共識下，逐

步進行推動。


